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abar tak sedap tampaknya belum usai berembus ke arah Gedung Merah 

KPutih, Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK). Mantan penyidik Komisi 

Pemberantasan Korupsi Novel Baswedan mengatakan ada seorang 

pegawai KPK di bidang penindakan yang memiliki nilai transaksi mencurigakan. Dia 

menyebut berdasarkan laporan Pusat Pelaporan Analisis dan Transaksi Keuangan 

(PPATK), nilai transaksi si pegawai itu mencapai Rp 300 miliar lebih, bahkan sampai 

Rp 1 triliun. Novel menyinggung pula mengenai 'pihak yang melindungi'. Terpisah, 

Juru Bicara KPK Ali Fikri dengan tegas mengatakan tuduhan kepada mantan Kepala 

Satuan Tugas (Kasatgas) Penyidik KPK Tri Suhartanto soal rekening gendut tidak 

benar. Transaksi itu dikatakan hanya uang berputar di rekening karena ada bisnis 

pribadi sejak tahun 2004. Padahal, Tri Suhartanto baru bergabung dengan komisi 

anti-rasuah pada 2018 dan selesai bertugas Februari 2023.

(Baca	Hal	11)

CURIGA 
REKENING 
GENDUT 
MANTAN 
PENYIDIK 
KPK Goverment (Hal.2) 

Bantah Terima Aliran 
Uang Korupsi BTS,

Menpora Dito 
Berharap Namanya 

Segera Bersih

DERETAN MASALAH MEMBELIT KPK
PUNGLI	RUTAN
Anggota Dewan Pengawas (Dewas) KPK Albertina Ho yang membeberkan temuannya 
ini dalam konferensi pers pada Senin, 19 Juni 2023. Albertina mengklaim bila 
pengungkapan hal ini dilakukan Dewas KPK tanpa adanya pengaduan yang 
diterima.Untuk itu, persoalan dugaan pungli ini disebut Albertina diserahkan ke KPK 
sejak 16 Mei 2023 tapi KPK sendiri belum pernah sekalipun menyampaikan hal ini ke 
publik.Desember 2021 sampai dengan bulan Maret 2022 total pungli sejumlah Rp 4 
miliar.
------------------------------------------------------------------------------------------------------------
TINDAK	ASUSILA	KE	ISTRI	TAHANAN
Kasus selanjutnya yakni pelecehan terhadap istri tahanan. Adapun kasus ini diungkap 
ke publik oleh mantan penyidik senior KPK, Novel Baswedan lewat cuitannya. Kasus 
pelecehan ini masih satu rangkaian dengan kasus pungutan liar di rutan KPK.Novel 
mengatakan kasus pungutan liar atau pungli di rumah tahanan (rutan) KPK berawal 
dari adanya laporan pelecehan istri tahanan. Pelecehan itu diduga dilakukan oleh 
pegawai di Rutan KPK.
------------------------------------------------------------------------------------------------------------
TILAP	DUIT	RP	500	JUTA
Terbaru, ada kasus dugaan korupsi uang perjalanan dinas. Satu pegawai di bidang 
administrasi KPK diduga menyelewengkan uang perjalanan dinas. Dugaan korupsi 
yang dilakukan pegawai KPK itu berupa pemotongan uang perjalanan dinas. Kasus ini 
terungkap setelah pimpinan pelaku melapor ke Inspektorat KPK.Hasil pemeriksaan 
awal dugaan korupsi itu terjadi pada periode 2021-2022. Pemotongan uang dinas yang 
dilakukan pelaku mencapai Rp 550 juta.

Hakim Agung Gazalba Saleh

Rektor Universitas Lampung Karomani 

Bupati Bangkalan Abdul Latif Imron

Wakil Ketua DPRD Jatim Sahat Simanjuntak

HASIL TANGKAPAN KPK

Kasus Surya Darmadi (Rp78	T)	

Korupsi minyak goreng (Rp20	T)

Kasus Asabri (Rp22,7	T)

Kasus Jiwasraya (Rp16,8	T)

HASIL TANGKAPAN KEJAGUNG

HASIL TANGKAPAN KPK VS KEJAGUNG
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JAKARTA-Nama Menteri Pemuda dan 
Olahraga Dito Ariotedjo terseret 
dalam kasus dugaan korupsi proyek 
BTS Bakti Kominfo. Dalam kasus itu, 
mantan Menkominfo sekaligus politisi 
NasDem, Johnny G Plate, didakwa 
menerima aliran uang hingga Rp 17 
miliar.

Dito yang merupakan politikus 
Partai Golkar itu membantah terlibat 
kasus tersebut. Ia pun mengaku tak 
kenal dengan para pihak yang sudah 
dijerat sebagai tersangka dalam kasus 
BTS itu."Ya, yang pasti kalau dari yang 
saya baca, kan, hari ini saya hanya 
membaca apa yang dituding yang ada 
di suatu media. Karena saya sama 
sekali tidak pernah ketemu, tidak 
pernah mengenal, apalagi menerima," 
kata Dito usai acara pemberian bonus 
kepada atlet peraih medali ASEAN 
Para Games di Istana Kepresidenan, 
Jakarta, Senin (3/7/2023).

Usai mendatangi Kejaksaan Agung 

(Kejagung) sebagai saksi terkait kasus 
korupsi BTS dan diperiksa hampir 2 
jam, Dito kembali buka suara."Saya 
dari awal pengen sekali secepat-
cepatnya klarifikasi agar ini tidak 
berlarut-larut dan alhamdulillah hari 
ini forumnya dilaksanakan," ujar Dito 
d i  K e j a g u n g ,  J a k a r t a ,  S e n i n 
(3/7/2023).

Dito menyebutkan beberapa hari 
yang lalu dia sedang dinas ke luar 
negeri. Ia melakukan kunjungan kerja 
ke Berlin. Dito mengatakan baru balik 
dari Berlin saat libur panjang Idul 
Adha kemarin."Terkait tuduhan saya 
menerima Rp 27 miliar, tadi saya 
sudah sampaikan apa yang saya 
ketahui dan apa yang saya alami. 
Untuk materi detailnya lebih baik 
pihak berwenang yang menjelaskan," 
kata Dito. 

Yang jelas, lanjut Dito, dirinya telah 
lega bisa mengklarifikasi hal tersebut 
kepada penyidik Kejaksaan Agung.  
"A l h a m d u l i l l a h  h a r i  i n i  t e l a h 
dilaksanakan tadi hampir dua jam 
kami banyak memberikan keterangan, 
diskusi," kata Dito. 

Dito pun berharap agar kasus yang 
menyeret namanya ini dapat segera 
selesai dan dapat mengembalikan 
nama baiknya. Ia menyebut dirinya 
memiliki beban moral sebagai menteri. 
Untuk itu, ia harus meluruskan soal 
informasi terkait dirinya dalam kasus 
ini."Ini dalam rangka saya memiliki 
beban moral, beban moralnya itu 
adalah hari ini saya dipercaya men-
dapat amanah oleh bapak Presiden Jokowi 
sebagai menteri muda," ucap Dito.

Diperiksa	Hampir	3	Jam
Dito pun diperiksa selama hampir 

sekitar tiga jam dan disodori 24 
pertanyaan."Yang bersangkutan kami 
periksa dari jam 1 (siang) sampai jam 
3 (sore) dengan 24 pertanyaan," ujar 
D i r e k t u r  P e n y i d i k a n  ( D i r d i k ) 
Jampidsus Kejagung, Kuntadi, dalam 
konferensi pers di kantornya, Senin 

(3/7/2023).
Kuntadi mengatakan Dito men-

jawab semua pertanyaan dengan baik 
dan transparan. Namun terkait materi 
pertanyaan, dia tidak bisa merincikan 
lebih lanjut ."Semua pertanyaan 
dijawab dengan baik, transparan. 
Terkait materi pertanyaan, tentu tidak 
bisa kami sampaikan di sini," sebutnya.

Adapun Dito sendiri diperiksa, 
kata Kuntadi, untuk mencari titik 
terang terkait tudingan yang beredar 
di masyarakat. Dito sendiri dituding 
menerima aliran dana dari salah satu 
tersangka dalam proyek korupsi BTS 
Kominfo.

"Penyidik pidsus melakukan 
pemanggilan saudara Dito dalam 
rangka untuk mencari titik terang 
terkait informasi yang selama ini 
rekan-rekan ketahui beredar isu 
tentang adanya aliran dana," sebutnya.

Politikus partai Golkar itu diduga 
menerima aliran dana yang diberikan 
oleh salah seorang tersangka korupsi 
BTS 4G Badan Aksesibilitas Tele-
komunikasi dan Infromasi Kominfo, 
Irwan Hermawan.

I r w a n  m e n g u n g k a p k a n  k e 
penyedik Kejaksaan Agung telah 
memberikan uang tutup mulut 
pengusutan perkara proyek tersebut 
sebesar Rp 27 miliar kepada Dito pada 
periode November-Desember 2022. 
Uang tersebut diserahkan saat Dito 
m a s i h  m e n j a b a t  s t a f  k h u s u s 
Kementerian  Koordinator  Per-
ekonomian.

Kejaksaan Agung telah menetap-
kan delapan orang tersangka dalam 
kasus korupsi BTS 4G Bakti Kominfo 
yang merugikan negara sebesar Rp 
8,32 triliun. Enam dari delapan 
tersangka itu sudah berstatus sebagai 
terdakwa dan kini sedang dalam 
proses pembuktian di persidangan 
Pengadilan Tipikor Jakrta Pusat.

Dalam kasus BTS ini, Plate didakwa 
bersama-sama dengan Anang Achmad 
Latif (Dirut BAKTI Kominfo); Yohan 

Suryanto (Tenaga Ahli pada Human 
Development Universitas Indonesia); 
Irwan Hermawan (Komisaris PT 
Solitech Media Sinergy); Galumbang 
Menak Simanjuntak (Dirut PT Mora 
Telematika Indonesia); Mukti Ali 
(Account Director PT Huawei Tech 
I n v e s t m e n t ) ;  W i n d i  P u r n a m a 
(Direktur PT Multimedia Berdikari 
Sejahtera); dan Muhammad Yusrizki 
(Direktur PT Basis Utama Prima).

Plate sudah menjalani sidang 
dakwaan bersama Anang Achmad 
Latif dan Yohan Suryono. Khusus 
untuk Anang, ia juga didakwa dengan 
pencucian uang. Sementara untuk 
tersangka lain, masih dalam tahap 
p e n y i d i k a n K a s u s  i n i  d i s e b u t 
merugikan negara hingga Rp 8 triliun. 
Untuk Plate,  dia didakwa turut 
menerima keuntungan hingga Rp 17 
miliar.(wid,rls,ist/dya)

Bantah Terima Aliran Uang Korupsi BTS
Menpora Dito Berharap Namanya Segera Bersih

Menpora	Dito	Ariotedjo	menyapa	awak	media	saat	tiba	di	Kejaksaan	Agung,	Jakarta,	Senin	(3/7/2023),	memenuhi	panggilan	sebagai	
saksi	kasus	korupsi	penyediaan	infrastruktur	BTS	Kementerian	Kominfo.	(istimewa)

DUGAAN ALIRAN 
KORUPSI PLATE

JUNI 2021 

RP 250.000.000 
Kepada	Gereja	GMIT	di	Provinsi	
Nusa	Tenggara	Timur

MARET 2022 

RP 500.000.000 
Kepada	Yayasan	Pendidikan	Katholik	
Arnoldus

MARET 2022 

RP 1.000.000.000 
kepada	Keuskupan	Dioses	Kupang.

TUJUH 
TERSANGKA 
DALAM KASUS 
KORUPSI BTS

1.	Anang	Achmad	Latif	
selaku Direktur Utama 
Bakti Kementerian 
Komunikasi dan 
Informatika
----------------------------------
2.	Galubang	Menak	
selaku Direktur Utama PT 
Mora Telematika 
Indonesia
----------------------------------
3.	Yohan	Suryanto	
selaku Tenaga Ahli Human 
Development Universitas 
Indonesia Tahun 2020
----------------------------------
4.	Mukti	Ali	
selaku Account Director of 
Integrated Account 
Department PT Huawei 
Tech Investment
----------------------------------
5.	Irwan	Hermawan	
selaku Komisaris PT 
Solitech Media Sinergy
----------------------------------
6.	Johnny	G	Plate 
selaku Menkominfo.
----------------------------------
7.	WP	
selaku orang 
kepercayaan tersangka 
Irwan Hermawan
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SURABAYA - Social media marketing 
atau pemasaran media sosial menjadi 
salah satu strategi penjualan yang 
efektif di era digital saat ini. Masya-
rakat pun dinilai penting memiliki 
pengetahuan cara mempromosikan 
bisnis yang efektif secara online 
tersebut.

Melihat kebutuhan tersebut , 
Anggota Komisi VII DPR RI Bambang 
DH berkolaborasi dengan Balai Diklat 
Industri (BDI) Surabaya menyeleng-
garakan Diklat 3 in 1 Social Media 
Marketing Angkatan 13. Kegiatan ini 
dilakukan sepekan ke depan, mulai 
Senin (3/7/2023) hingga Minggu 
(9/7/2023)di Ballroom Kaza Mall 
Surabaya. 

Tenaga Ahli Bambang DH, Tarmuji 
mengatakan dalam dilklat 3 in 1 ini, 
para peserta akan mengikuti tiga 
kegiatan yaitu  pelatihan, sertifikasi 
da n  penempa t a n  ker j a  denga n 
beberapa mitra Industri terkait.

“ D i n a m i k a  p e r u b a h a n  ya n g 
b e r j a l a n  d e n ga n  s a n ga t  c e p a t , 
menuntut masyarakat untuk terus 
belajar dan beradaptasi secara lebih 
cepat juga. Termasuk dalam pe-
mesaran atau marketing. Di era digital, 
siapa pun bisa mendirikan toko tanpa 
harus sewa bangunan. Nah, skill social 
m e d i a  m a r k e t i n g  i n i  m e n j a d i 
bekalnya,” ujarnya saat ditemui dalam 
pembukaan sekaligus hari pertama 
pelatihan.

Meskipun diklat ini hanya ber-
langsung selama 7 hari ke depan, 
namun ia tidak ingin hubungannya 
dengan peserta hanya terjalin  selama 
sepekan. Akan ada kelompok atau 
komunitas yang dibangun, sehingga ke 

depan bisa berbagi infomasi, ilmu 
bahkan peluang kerja.  "Ini bukan 
untuk kepentingan jangka pendek, tapi 
untuk kepentingan jangka panjang. Ke 
depan teman-teman semua bisa 
membentuk jejaring," ungkapnya. 

Hal senada diungkapkan Tenaga 
Ahli Bambang DH yang lainnya, 
W i h a r t u t i  D w i  R a h ay u .  D a l a m 
sambutannya dia menyampaikan 
p e s a n  d a r i  B a m b a n g  D H  ya n g  
berharap para peserta mengikuti 
diklat ini dengan serius. “Karena 
peserta merupakan pilihan, dan tidak 
semua bisa mengikuti diklat ini. Kalau 
tidak serius akan rugi, padahal ada 
target sertifikasi, sertifikat kompeten. 
Kalau ngurus sendiri mahal. Kursus 
kemudian lulus untuk punya sertifikat 

itu mahal," katanya.
Sementara, Evi Septiana Pane dari 

Badan Pengembangan SDM Industri, 
Balai  Diklat  Industr i  Surabaya 
menyebutkan materi yang akan 
didapatkan meliputi Komunikasi 
Bisnis, Internet Sehat dan Aman. 
Selain itu juga  Manajemen Proyek, 
Mengoperasikan Perangkat Lunak 
Desain, Menciptakan Karya Desain 
hingga  Menggunakan Aplikasi Media 
Sosial.

Kemudian ada juga Membuat 
Perencanaan Periklanan, Mengelola 
Hubungan Dengan Klien, Merancang 
Strategi  dan Pembelian Media , 
M e n y u s u n  R e n c a n a  A k t i v i t a s 
Penjualan. "Pematerinya itu para 
praktisi pelaku sosial media, tiga 

orang, Dan mereka semua sudah 
terferivikasi kompeten untuk sosial 
media marketing," jelas Evi.

Diklat ini diikuti oleh 50 peserta 
yang mayoritas merupakan warga 
Ke c a m a t a n  S e m a m p i r,  Pa b e a n 
Cantikan, Tambaksari dan Kenjeran. 
Output dari diklat ini diharapkan 
semua peserta tersertifikasi kompeten 
BNSP untuk skema Social Media 
Marketing. 

“Peserta dikatakan lulus atau 
direkomendasikan kompeten itu kalau 
mengikuti seluruh rangkaian kegiatan 
serta menyelesaikan semua tugas yang 
diberikan oleh instruktur. Atau dalam 
hal ini uji kompetensinya bentuknya 
portfolio," tambahnya. ( Jannatul 
Firdaus/dya)

Kolaborasi Anggota DPR RI Bambang DH dan Balai Diklat Industri 

Bekali Warga Pengetahuan Social Media Marketing

Pembukaan	sekaligus	hari	pertama	Diklat	3	in	1	Social	Media	Marketing	Angkatan	13	di	
Ballroom	Kaza	Mall	Surabaya,	mulai	Senin	(3/7/2023)	hingga	Minggu	(9/7/2023).	(Dian/LenteraMedia)

JAKARTA - Rapat Panitia Kerja (Panja) 
Revisi Undang-Undang (RUU) Nomor 
6 Tahun 2014 tentang Desa menye-
pakati usulan kenaikan dana desa 
sebesar 20 persen dari total dana 
transfer desa senilai Rp70 triliun di 
APBN. Usulan itu disetujui mayoritas 
fraksi untuk masuk naskah revisi UU 

Desa sebelum kemudian nantinya 
akan dibahas bersama pemerintah.

"Tadi kita sudah ambil keputusan, 
dengan demikian kita sebagian besar 
setuju dengan 20 persen, setuju ya, Pak 
ya?" ujar Ketua Badan Legislasi DPR, 
Supratman Andi Agtas dalam rapat di 
k o m p l e k s  p a r l e m e n ,  S e n i n 
(3/7/2023).

Untuk diketahui, Tahun 2015 
merupakan pertama kalinya Indonesia 
mengucurkan Dana Desa sesuai 
amanat UU No. 6 Tahun 2014 tentang 
Desa. Sewindu berlalu, kini alokasi 
dana desa diusulkan naik hingga Rp2 
miliar. Selama ini, desa mendapatkan 
dana Rp1 miliar. Artikel ini telah 
tayang di 

Dengan usulan kenaikan itu, dana 
desa nantinya bisa naik hingga Rp2 
miliar."Kalau kita naikkan menjadi 20 
persen, maka keinginan kita untuk 
mendapatkan kenaikan mendekati 
angka Rp2 miliar itu, itu tercapai," 
ucap politikus Partai Golkar itu.

Dalam rapat, selain Gerindra, 
usulan tersebut disepakati oleh Fraksi 
Partai Demokrat, PKS, PAN, dan PPP. 

Sedangkan, Fraksi PDIP Mengusulkan 
kenaikan hanya di angka 15 persen. 
Kemudian PKB mengusulkan naik 
hingga 30 persen. Sementara, wakil 
NasDem absen dalam rapat.

Anggota Panja RUU Desa dari 
Fraksi PKB, Abdul Wahid meng-
usulkan agar kenaikan dana desa naik 
hingga 30 persen. Menurut dia, angka 
tersebut sesuai untuk mendorong 
kemandirian dana fisal desa."Itu tadi 
kita oret-oret, minimal itu 30 persen 
Pak, baru itu sampai di angka Rp5 
miliar per desa," ucap dia.

Meski telah disepakati mayoritas 
fraksi, sejumlah poin revisi dalam UU 
Desa masih akan dibahas bersama 
pemerintah. Hasil rapat tersebut 
harus terlebih dahulu dibawa ke 
paripurna untuk ditetapkan menjadi 
RUU inisiatif.

Alokasi dana desa pertama kali 
digulirkan pada tahun 2015 dengan 
jumlah anggaran sebesar Rp20,76 
triliun. Penyerapannya mencapai 82% 
hingga akhir tahun 2015. Menteri 
Desa, Pembangunan Daerah Tertinggal, 
dan Transmigrasi kala itu, Eko Putro 

Sandjojo Menyebut, hanya dalam satu 
tahun setalah digulirkan, dana desa 
telah mewujudkan pembangunan 
massif di desa-desa. 

Hingga akhir 2016, sebanyak 
66.884 km ja lan desa  berhasi l 
terbangun, 511,9 km jembatan, 1.819 
unit pasar desa, 14.034 unit sumur, 
686 unit embung, 65.998 drainase, 
12.596 unit irigasi, 11.296 unit PAUD, 
3.133 unit Polindes, 7.524 Posyandu, 
38.184 unit penahan tanah, 1.373 unit 
tambatan perahu, 16.295 unit air 
bersih, dan 37.368 unit MCK.

Alokasi dana desa terbesar pada 
tahun 2015 terlihat di Provinsi Jawa 
Barat (Rp1,06 miliar), Jawa Tengah 
(Rp1,065 miliar), Jawa Timur (Rp1,16 
miliar). Papua juga termasuk daerah 
dengan alokasi dana desa besar, 
bahkan lebih tinggi dari ketiga wilayah 
te r s e b u t ,  ya k n i  R p 1 , 1 7  m i l i a r. 
Alasannya selain faktor jumlah 
penduduk, ada faktor lain seperti luas 
wilayah, angka kemiskinan, dan 
tingkat kesulitan geografis yang 
menjadi pertimbangan alokasi dana di 
tiap daerah.(wid,rls,dat/dya)

DPR Sepakati Dana Desa Naik Jadi Rp2 Miliar



Di beberapa tempat 

sudah dilakukan 

penggeledahan dan 

diambil beberapa 

dokumen yang kami 

pandang terkait dugaan 

korupsi yang kami 

tangani,"

“
KUNTADI 

Direktur Penyidikan (Dirdik) 
Jaksa Agung Muda Pidana Khusus 

Kejagung 

----------------------------

Nusantaratoday
Selasa, 04 Juli 20234

Dugaan Korupsi Komoditi Emas Seret 
Kabid P2T Jatim dan Pejabat PT Antam Tbk
SURABAYA	 –	 Kasus dugaan tindak 
pidana korupsi pada pengelolaan 
kegiatan usaha komoditi emas tahun 
2010 s/d 2022 menyeret Kepala Bidang 
(Kabid) Non Perizinan Pelayanan Per-
izinan Terpadu (P2T) Dinas Pe-
nanaman Modal Provinsi Jawa Timur 
periode 2015-2016, PK. Dia diperiksa 
Tim Jaksa Penyidik pada Direktorat 
Penyidikan Jaksa Agung Muda Bidang 
Tindak Pidana Khusus (JAM PIDSUS) 
sebagai saksi.

Selain PK, penyidik juga memeriksa 
delapan saksi lainnya yakni K, Direktur 
CV Citra Tio Mandiri; DIM, Senior 
Manager Business Support PT Antam, 
Tbk. periode 2019-2022; M, Senior 
Manager Marketing PT Antam, Tbk. 
periode 2015-2017; ID, Senior Manager 
Marketing PT Antam, Tbk. periode 
2019-2020; YP, Senior Manager Marketing 
PT Antam, Tbk. periode 2017-2018.

Kemudian, ESW, Staf pada Kantor 
Pengawasan dan Pelayanan Bea dan 
Cukai (KPPBC) Tipe Madya Pabean 
J u a n d a ;  M R ,  S t a f  p a d a  K a n t o r 
Pengawasan dan Pelayanan Bea dan 
Cukai (KPPBC) Tipe Madya Pabean 
Juanda;  DNS,  Staf  pada Kantor 
Pengawasan dan Pelayanan Bea dan 
Cukai (KPPBC) Tipe Madya Pabean 
Juanda.

”Adapun kesembilan orang saksi 
diperiksa terkait penyidikan perkara 
dugaan tindak pidana korupsi pada 
pengelolaan kegiatan usaha komoditi 
e m a s  t a h u n  2 0 1 0  s / d  2 0 2 2 . 
Pemeriksaan saksi dilakukan untuk 
m e m p e r k u a t  p e m b u k t i a n  d a n 
melengkapi pemberkasan dalam 
perkara dimaksud,” ujar Kepala Pusat 
Penerangan Hukum (Kapuspenkum) 
Kejagung Ketut Sumedana dalam 
keterangan tertulisnya dikutip dari 
beritajatim, Senin (3/7/2023).

Pe r l u  d i k e t a h u i ,  T i m  j a k s a 
penyelidik pada Direktorat Penyidikan 
Jaksa Agung Muda Bidang Tindak 
Pidana Khusus (Jampidsus) dibantu 
t i m  d a r i  K e j a t i  J a t i m  p e r n a h 
melakukan penggeledahan dua kantor 
perusahaan pengelolaan emas PT UBS 
di Tambaksari dan PT IGS di Genteng, 
Surabaya.

PLT Kasi Penkum Kejati Jatim, 
Aditya Narwanto SH MH saat itu 
mengatakan penyidikan dugaan kasus 
tersebut dilakukan oleh Kejagung. Tim 
pidana khusus (pidsus) memang 
dilibatkan namun sifatnya hanya 
membantu. ”Penyidikan di Kejagung, 
kita hanya membantu pengamanan 
saja,” ujarnya beberapa waktu lalu.

Terkait apa saja yang dibawa dari 
hasil penggeledahan, Adit sapaan 
akrabnya mengatakan bahwa hal itu 
akan disampaikan oleh Kejagung.

Sementara itu, pada pekan lalu, 
Kejaksaan Agung (Kejagung) kembali 
m e m e r i k s a  p e t i n g g i  P T  A n e k a 
Tambang Tbk (ANTM) terkait perkara 
dugaan tindak pidana korupsi pada 
pengelolaan kegiatan usaha komoditi 
emas tahun 2010 sampai dengan 
2022.

Kapuspenkum Kejagung Ketut 

S u m e d a n a  m e n g a t a k a n 
pemeriksaan dilaksanakan oleh 
Jaksa Agung Muda Bidang 
T i n d a k  P i d a n a  K h u s u s 
(Jampidsus), dikutip dari cnbc 
Indonesia, Senin (26/6/2023). 
Adapun petinggi Antam yang 
diperiksa antara lain adalah 
WH, manufacturing manager 
Antam periode 2010-2013, dan 
ASM,  manufacturing manager 
Antam periode 2022-2023.

Di sisi lain, penyidik juga 
memeriksa S, manufacturing 
bureau head Antam periode 
2 0 1 3 – 2 0 1 8 .  I a  d i ke t a h u i 
sempat merangkap sebagai 
control manager 2010 dan 
bussiness development dan 
engineering manager periode 
2011.

Terakhir,  Kejagung me-
m e r i k s a  R M ,  k e p a l a  D B S 
m i n e r a l  b a t u  b a r a  d a n 
l i n g k u n g a n  P T  S u r v e y o r 
Indonesia. "Pemeriksaan saksi 
dilakukan untuk memperkuat 
pembuktian dan melengkapi 
pemberkasan dalam perkara 
dugaan tindak pidana korupsi pada 
pengelolaan kegiatan usaha komoditi 
emas tahun 2010 s/d 2022," ungkap 
Ketut dalam keterangan tertulis.

Sebelumnya, Kejaksaan Agung 
(Kejagung) mengungkapkan ada 
dugaan tindak pidana korupsi setelah 
menggeledah Kantor Bea Cukai dalam 
rangka penyidikan kasus.

Direktur Penyidikan (Dirdik) Jaksa 
Agung Muda Pidana Khusus Kejagung 
Kuntadi mengatakan, pihaknya tidak 
menutup kemungkinan bahwa kasus 
ini bisa berhubungan dengan kasus 
dugaan korupsi komoditi emas di PT 
Aneka Tambang Tbk atau Antam 
(ANTM).

Corporate Secretary Division Head 
A n t a m  S y a r i f  Fa i s a l  A l k a d r i e 
merespon, pihaknya menghormati 
dan mengikuti proses yang sedang 
berjalan, serta berkomitmen untuk 
bekerja sama dengan pihak terkait jika 
ada hal-hal yang diperlukan.

" Te r k a i t  d e n g a n  i n f o r m a s i 
mengenai perkara tipikor pengelolaan 
kegiatan usaha komoditi emas naik ke 
tahap penyidikan, dapat disampaikan 
b a hwa  ka m i  m e n gh o r m a t i  d a n 
mengikut i  proses  yang sedang 
berjalan, serta berkomitmen untuk 
bekerja sama dengan pihak terkait jika 
ada hal-hal yang diperlukan. Dapat 
disampaikan pula bahwa operasional 
perusahaan saat ini berjalan seperti 
b i a s a ,"  u j a r n y a  k e p a d a  C N B C 
Indonesia, Selasa (16/5/2023).

Saat ini, kasus tersebut sedang 
dilakukan pendalaman, pihaknya telah 
menggenggam beberapa dokumen 
terkait kasus tersebut. "Di beberapa 
tempat sudah dilakukan penggeledahan 
dan diambil beberapa dokumen yang 
kami pandang terkait dugaan korupsi 
yang kami tangani," kata Kuntadi.

Untuk diketahui, PT UBS singkatan 
PT Untung Bersama Sejahtera , 

perseroan yang berkantor di Jalan 
Kenjeran ini bergerak dalam bidang 
industri perhiasan emas sejak tahun 
1981 di Surabaya. Pada awalnya, UBS 
merupakan sebuah perusahaan home 
industry yang mulai dirintis dari bidang 
pengecoran perhiasan tradisional.

Awalnya, PT UBS bergerak di 
bidang industri rumahan bernama CV 
Untung namun. Namanya berganti 
menjadi PT UBS pada tahun 1991. 
Emas UBS sudah dijual di lebih dari 20 
toko emas di Indonesia bahkan PT UBS 
juga mengeluarkan brand perhiasan 
seperti Venus, Starshine, Basic Chain, 
Kasandra, dan EG.

Selain mencetak logam mulia 
batangan, PT UBS juga menyediakan 
perhiasan dengan desain klasik dan 
unik melalui merek Venus dan Basic 
Shain.

”Penggeledahan sejumlah tempat 
tersebut dilakukan penyidik pada 
Rabu, 10 Mei 2023,” kata Kepala Pusat 
Penerangan Hukum (Kapuspenkum) 
Kejagung Ketut Sumedana dalam 
keterangannya, Jumat, (12/5/2023).

Menurut Ketut, penggeledahan 
dilakukan terkait kasus korupsi pada 
pengelolaan kegiatan usaha komoditi 
emas periode tahun 2010 – 2022.

Dari penggeledahan itu ditemukan 
bukti dokumen dan bukti elektronik 
terkait kasus tersebut. “Disita be-
berapa dokumen penting serta barang 
bukti elektronik yang diduga ber-
kaitan dengan perkara dimaksud,” 
katanya.

Ini isyarat Kejaksaan Agung terus 
mengusut dugaan korupsi penge-
lolaan kegiatan usaha komoditas emas 
pada 2010-2022. Saat ini kasus ter-
sebut telah berstatus penyidikan.

“Tim jaksa penyelidik pada 
Direktorat Penyidikan Jaksa Agung 
Muda Bidang Tindak Pidana 
K h u s u s  ( J a m p i d s u s )  t e l a h 

meningkatkan status penye-lidikan ke 
penyidikan atas perkara dugaan 
tindak pidana korupsi pada penge-
lolaan kegiatan usaha komoditi emas . 
Penyidikan ini berdasarkan Surat 
Perintah Penyidikan Nomor: Prin-
14/F.2/Fd.2/05/2023 tanggal 10 Mei 
2 0 2 3 ,”  t a m b a h  K a p u s p e n k u m 
Kejagung Ketut Sumedana. (lut/dya)

Kejagung	saat	merilis	penyidikan	kasus	dugaan	korupsi	komoditi	emas.



Oleh karena itu Banggar 

DPRD Jatim meminta 

untuk segera 

menyelesaikan temuan 

tersebut sesuai dengan 

rekomendasi BPK untuk 

menjadi prioritas dalam 

tahun 2023,” 

“

BASUKI BABUSSALAM
Jubir Banggar DPRD Jatim 

----------------------------

jelas Basuki.
Sementara itu Sekdaprov Jatim, 

A d h y  K a r y o n o  b e r j a n j i  a k a n 
memanggil para direksi BUMD Jatim 
untuk mendorong mencari mitra yang 
menguntungkan. “Nanti mereka ke 
d e p a n  h a r u s  b e n a r - b e n a r 
menghasilkan,” jelasnya.

Sementara untuk temuan BPK RI 
yang belum ditindak lanjuti dan tidak 
ditindaklanjuti, lanjut Adhy Karyono, 
pihaknya sudah koordinasi dengan 
seluruh OPD untuk menyelesaikannya.

“Kami juga sudah koordinasi 
d e n g a n  B P K  u n t u k  t i d a k  b i s a 
ditindaklanjuti untuk dihapuskan. 
Kami sudah surati semuanya untuk 
secepatnya dikurangi temuan BPK 
tersebut,” pungkasnya. 

Sebelumnya, anggota V BPK RI 
Ahmadi Noor Supit mengatakan 
bahwa dalam LHP tahun 2022 BPK 
menemukan kelemahan pengendalian 
intern dan permasalahan terkait 
ketidakpatuhan terhadap ketentuan 
peraturan perundang-undangan, 
namun tidak mempengaruhi secara 
material kewajaran penyajian Laporan 
Keuangan Tahun 2022. 

Kelemahan tersebut antara lain 
pengendalian belanja hibah berupa 
uang pada Dinas Pekerjaan umum 
Bina Marga dan Dinas Perubahan 
Rakyat, Kawasan Permukiman dan 
Cipta Karya tidak sesuai ketentuan 
yang mengakibatkan kelebihan 
pembayaran Rp 2,42 miliar. Kedua, 
pelaksanaan pekerjaan atas Belanja 
Modal Gedung dan Bangunan pada 
delapan SKPD tidak sesuai ketentuan 
m e n g a k i b a t k a n  k e l e b i h a n 
pembayaran dan pendapatan belum 
diterima kas daerah sebesar Rp 8,87 
miliar karena kurang volume dan 
kesalahan perhitungan pada backup 
penagihan pembayaran.

Kemudian yang ketiga adalah 
pelaksanaan pekerjaan atas Belanja 
modal jalan, irigasi, dan jaringan pada 
Dinas Pekerjaan umum Bina Marga 
tidak sesuai ketentuan mengakibatkan 
kelebihan pembayaran dari pen-
dapatan belum diterima kas daerah 
sebesar Rp 2,38 miliar.

“BPK mendorong Pemprov Jatim 
untuk meningkatkan tindak lanjut 
rekomendasi hasil pemeriksaan BPK 
tahun sebelumnya. BPK juga berharap 
agar DPRD bersama Pemprov Jatim  
t e r u s  b e r u p a y a  m e m p e r b a i k i 
pertanggung jawaban pelaksanaan 
APBD,” terangnya.

“ S e l a i n  i t u ,  j u ga  m e m a n t a u 
penyelesaian tindak lanjut atas 
rekomendasi hasil pemeriksaan yang 
terdapat dalam LHP BPK sesuai 
dengan kewenangannya,” pungkasnya

Anggota DPRD Jatim dari Fraksi 
Partai Gerindra, Hadi Dediansyah, 
m e m i n t a  s u p a y a  c a t a t a n  d a n 
rekomendasi BPK tersebut harus 
menjadi perhatian khusus bahwa 
kelebihan bayar yang terjadi di mitra 
komisi D salah satunya adalah di PU 
Bina Marga, PU Cipta Karya kemudian 
di beberapa OPD yang lain.

Maka, lanjutnya perlu penekanan 
bahwa OPD terkait  harus lebih 
memperhatikan dan lebih seksama 
d a l a m  p r o s e s  p e m b a y a r a n  k e 
anggaran yang dibutuhkan. “Namun, 
demikian karena ini masih dalam 
tahapan atau taraf penemuan atau 
taraf temuan, saya rasa ini merupakan 
hal yang wajar karena dalam durasi 60 
hari ke depan kewajiban-kewajiban 
yang merupakan kelebihan bayar itu 
harus diselesaikan ke kas daerah,” 
tegasnya.

Terkait masalah ini, komisi D akan 
m e l a k u k a n  p e n g a w a s a n  l e b i h 
ditingkatkan dan lebih maksimal. “Jadi 
karena ini bagian dan mitra komisi D, 
maka akan melakukan peningkatan 
p e n g a w a s a n  t e r u t a m a  d a l a m 
persoalan porses verifikasinya,” 
katanya.

Gubernur Jawa Timur, Khofifah 
Indar Parawansa, juga telah men-
janj ikan bahwa Pemprov Jat im 
b e r s a m a  K a b u p a te n / Ko t a  b e r -
komitmen akan melakukan per-
cepatan menindaklanjuti seluruh 
catatan rekomendasi dari BPK RI. Baik 
untuk Pemerintah Provinsi maupun 
Kabupaten/Kota.

“Dari catatan dan rekomendasi 
dari BPK RI, Pemprov Jatim akan 
melakukan langkah percepatan 
rekomendasi tindak lanjut dari 
temuan BPK RI untuk seluruh OPD di 
lingkungan Pemprov Jatim,” tegasnya. 

Khofifah juga menyampaikan 
t e r i m a  k a s i h  p a d a  B P K  y a n g 
senantiasa bekerja secara marathon 
mengawal pengelolaan Keuangan 
Daerah agar tetap berada pada koridor 
hukum dan seluruh LKPD dapat 
dipertanggungjawabkan sesuai 
d e n g a n  p e ra t u ra n  p e r u n d a n g -
undangan yang berlaku.

Lebih lanjut, Khofifah menambah-
kan ada peran penting DPRD Jatim 

yang menjadi mitra utama dalam 
pengelolaan APBD sehingga tujuan 
utama dari pengelolaan keuangan 
daerah dapat tercapai sesuai dengan 
harapan dan juga stakeholder lain 
yang berkontribusi positif dalam 
pelaksanaan penge-lolaan APBD 
Provinsi Jawa Timur. (lut/dya)
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SURABAYA  – Dewan Perwakilan 
Rakyat Daerah (DPRD) Jawa Timur 
(Jatim) melalui Badan Anggaran 
(Banggar) kembali mengingatkan 
Pemprov Jatim agar segera menindak 
lanjuti rekomendasi dari Badan 
Pemeriksa Keuangan (BPK) RI.  

Berdasarkan hasil pemantauan 
BPK atas tindak lanjut LHP tahun 2005 
hingga 2022,  masih ditemukan 
sebanyak 429 temuan BPK yang belum 
sesuai untuk ditindaklanjuti oleh 
Pemerintah provinsi Jawa Timur. 
Selain itu juga ada 38 temuan yang 
belum ditindaklanjuti serta 3 temuan 
yang tidak dapat ditindaklanjuti.

“Oleh karena itu Banggar DPRD 
J a t i m  m e m i n t a  u n t u k  s e g e r a 
menyelesaikan temuan tersebut 
sesuai dengan rekomendasi BPK 
untuk menjadi prioritas dalam tahun 
2023,” kata Jubir Banggar DPRD Jatim 
Basuki Babussalam, pada rapat 
paripurna laporan banggar terhadap 
Raperda tentang Pertanggungjawaban 
Pelaksanaan APBD Jatim TA 2022, 
Senin (3/7/2023).

Lebih jauh politikus PAN ini juga 
m e n d e s a k  a g a r  r e k o m e n d a s i 
rekomendasi komisi kepada masing 
masing OPD benar benar dijalankan 
untuk memperbaiki kinerja mereka. 
“Sedangkan untuk pertanyaan, saran 
dan harapan fraksi fraksi hendaknya 
Pemprov Jat im menjadikannya 
sebagai wujud fungsi pengawasan 
DPRD Jatim,” kata Basuki Babussalam.

B a n g g a r  j u g a  m e n g i m b a u 
Pemprov Jatim melakukan penataan 
atau evaluasi secara menyeluruh 
terhadap manajemen pengelolaan 
BUMD dan penempatan SDM secara 
profesional dan akuntabel sesuai 
dengan prinsip-prinsip tata kelola 
perusahaan yang baik (good corporate 
g o v e r m a n c e  p r i n c i p l e )  s e r t a 
memastikan peningkatan target 
deviden yang harus disetor ke Kas 
Daerah yang disusun dan ditetapkan 
dalam sebuah rencana bisnis masing 
masing BUMD.

“Kami melihat ada BUMD Jatim 
yang tidak memberikan setoran ke kas 
daerah yaitu PT Jatim Grha Utama di 
tahun 2022 dan PT Jamkrida di tahun 
2021,” ungkap Basuki Babussalam.

Di sisi lain, Banggar mengingatkan 
bahwa PAD tahun 2022 memiliki 
kontribusi besar terhadap pendapatan 
daerah sebesar 66,62%. Namun 
seiring dengan akan diberlakukannya 
kebijakan opsen PKB dan opsen 
BBNKB per 5 Januari 2025, maka PAD 
Jatim pada TA 2025 akan mengalami 
penurunan yang sangat siginifikan.

Untuk itu salah satu sumber 
penerimaan daerah yang dapat 
ditingkatkan kontribusinya terhadap 
PA D  a d a l a h  h a s i l  p e n e r i m a a n 
kekayaan  daerah yang dipisahkan, 
semisal BUMD. “Namun berdasarkan 
LKPD Provinsi Jatim dari  penyertaan 
modal pada BUMD hingga TA 2022 
sebesar Rp.13,4 triliun lebih tapi hasil 
deviden yang disetor ke Kas Daerah 
hanya Rp.441,4 miliar atau 3,27%,” 

DPRD Jatim Kembali Ingatkan Pemprov 
Segera Tindaklanjuti Rekomendasi BPK

Juru	bicara	Banggar	DPRD	Jatim	Basuki	Babussalam	saat	membacakan	laporan	dari	Banggar	dan	
meminta	supaya	Pemprov	Jatim	segera	menindaklajuti	rekomendasi	BPK.
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Atlet Voli Putri Kebanggaan Indonesia
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WILDA SITI 
NURFADHILAH
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WILDA Siti Nurfadhilah merupakan 
salah satu atlet voli putri kebanggan 
Indonesia.

Wilda yang selalu tampil dengan 
hijab saat beraksi di lapangan ini 
memiliki segudang prestasi dan 
pengalaman dalam dunia voli.

Kompetis i  d i  level  daerah,  
nasional, hingga internasional sudah 
pernah dirasakan Wilda.

Wilda merupakan seorang atlet 
voli putri yang bermain untuk 
Bandung BJB Tandamata sekaligus 
p e r n a h  m e m p e r k u a t  T i m n a s  
Indonesia.

S e b e l u m n y a ,  W i l d a  S i t i  
Nurfadhilah salah satu pemain yang 
ikut serta berhasil mengantarkan 
Timnas Voli Putri Indonesia menyabet 
medali perunggu SEA Games 2023 di 
Kamboja.

Ta k  h a n y a  i t u  W i l d a  S i t i  
Nurfadhilah yang berperan sebagai 
Middle Blocker ini menjadi sorotan 
publik, pasalnya selain parasnya yang 
cantik.

Ia juga dikenal kemampuan 
permainan voli yang apik dan stabil 
dengan pertahanan yang kokoh.

Pada tahun 2010 bersama Klub 
Alko Bandung, Wilda Siti Nurfadhilah 
Sugandi pertama kali melakoni debut 
perdana dalam kompetisi tertinggi 
bola voli Indonesia.

Perjalanan Wilda Siti Nurfadhilah 
Sugandi sebagai atlet voli tidak selalu 
berjalan dengan mulus, Wilda Siti 
N u r f a d h i l a h  S u g a n d i  p e r n a h  
mengalami kekalahan pada ajang final 
Proliga pada saat dirinya masih 
membela Klub Manokwari Valeria.

Pada penampilannya di AVC 
Challenge Cup 2023, ia juga turut 
berkontribusi membawa tim voli putri 
Indonesia melaju ke Semifinal.

Dimana saat ini tim voli putri 
Indonesia berhasil meraih tiga kali 

kemenangan yang memperkuatkan 
posisi timnas voli putri untuk di 
semifinal AVC Challenge Cup 2023.

Wanita kelahiran Bandung 7 
Februari 1995 ini memiliki nama 
lengkap Wilda Siti Nurfadhilah 
Sugandi.

Ayahnya bernama Ugan Sugandi 
dan ibunya bernama Wiwi Lestari. 
Sejak kecil, Wilda Nurfadilah sudah 
gemar bermain voli.

B e r ka t  ke a h l i a n nya ,  W i l d a  
dipercaya untuk menjadi kapten tim 
voli putri Bandung BJB Tandamata.

Voli bukanlah dunia yang baru bagi 
Wilda karena dirinya sudah berlatih 
olahraga ini sejak usia 9 tahun.

Wilda melanjutkan karirnya di 
ajang voli profesional, layaknya sang 
ibunda.

W i l d a  s u d a h  m e n c a t a t k a n  
namanya dalam berbagai gelar, salah 
satunya sebagai Spiker terbaik putri 
pada ajang Proliga 2019.

Di Timnas Indonesia, Wilda 
memegang posisi andalan sebagai 
quicker.

Selain berkarir sebagai pemain 
voli, Wilda juga mempunyai bisnis di 
bidang fashion hijab yang ia beri 
nama Fadhilahijab17 sport.

Wilda memiliki tinggi badan 178 
cm dengan berat badan 65 kg.

Wilda pernah meraih 2 gelar 
juara bersama Jakarta Elektrik PLN 
yaitu pada Proliga 2015 dan Proliga 
2016.

Terkait hubungan asmara, 
Wilda diketahui merupakan 
kekasih dari sesama atlet voli, 
Doni Haryono.

Pasangan kekasih ini harus 
m e n j a l a n i  h u b u n ga n  L D R  
lantaran Doni sedang bertanding 
di liga voli Jepang, sementara 
Wilda di Indonesia (berbagai 
sumber)
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SAKIT KEPALA 
SETELAH MENANGIS

migrain adalah stres. Migrain dapat 
ditandai dengan gejala seperti mual, 
muntah, kepekaan terhadap cahaya, 
suara, atau bau. 

Sebuah penelitian menemukan 
bahwa 80% orang yang mengalami 
migrain melaporkan stres sebagai 
salah satu pemicu umum dan 57,7 
persen melaporkan kelelahan sebagai 
pemicu lainnya.

Selain itu, migrain dapat terjadi 
karena gangguan pada sistem saraf 
simpatik yang merupakan bagian dari 
sistem saraf otonom.

Sementara itu, menangis dapat 
mengaktifkan sistem saraf otonom 
sehingga menunjukkan adanya 
hubungan antara keduanya.

Adapun cara yang dapat dilakukan 
untuk mengatasi sakit kepala karena 
menangis, sebagai berikut:

- memijat otot kepala dan leher 
dengan lembut untuk mengurangi 
ketegangan

- mengompres area tubuh 
yang sakit untuk meringan-
kan tekanan dan mengurangi 
ketegangan otot

- mengonsumsi obat 
pereda nyeri yang 
dijual bebas, seperti 
aspirin ,  asetami-
nofen, atau ibuprofen

- mengonsumsi triptan, 
obat resep yang ber-
tujuan untuk mengobati 
migrain 

- beristirahat di ruangan 
yang sejuk, gelap, dan 
tenang

Namun, jika sakit kepala 
yang Anda rasakan tergolong 
dalam sakit kepala sinus, 
Anda dapat meng-gunakan 
alat irigasi hidung untuk 
membantu mengatasi sinus 
(bisnis)

SAKIT kepala adalah kondisi ketika 
timbul rasa sakit dan tidak nyaman di 
kepala, kulit kepala, atau leher.

Penyakit yang satu ini umum 
terjadi, dan diperkirakan 7 dari 10 
orang mengalami setidaknya satu kali 
sakit kepala setiap tahun.

Sebagian besar sakit kepala tidak 
parah dan bisa diatasi sendiri dengan 
minum obat Pereda sakit, minum air 
putih yang cukup, dan banyak 
beristirahat.

Namun, beberapa sakit kepala 
p e rl u  p e n a n ga n a n  ya n g  l e b i h  
disebabkan oleh kondisi yang dapat 
membahayakan nyawa.

Pernahkah Anda merasa pusing 
setelah menangis? Hal ini disebabkan 
oleh meningkatnya ketegangan otot, 
pelepasan hormon stres, atau proses 
fisik lainnya.

Menangis adalah salah satu cara 
untuk melepaskan emosi yang ada 
dalam diri sehingga pada akhirnya 
membuat Anda mengalami stres. 
Tubuh Anda akan melepaskan 
hormon,  sepert i  kort isol  saat  
mengalami stres. 

Proses emosional dan fisik ini lah 
yang memicu timbulnya beberapa 
jenis sakit kepala setelah menangis. 
Berikut beberapa jenis sakit kepala 
yang muncul setelah menangis:

1.	Sakit	kepala	tegang	
Ketika menangis, terutama dalam 

waktu yang lama akan membuat 
beberapa otot  wajah menegang 
karena disaat itu lah diri Anda 
meluapkan emosi. Adapun gejala yang 
dialami seseorang berada di kedua sisi 
kepala, leher, atau wajah, dan di sekitar 
kepala. 

2.	Sakit	kepala	sinus	
Jika Anda mengalami sinusitis, 

mungkin sakit kepala sinus dapat 
terjadi pada diri Anda. Hal itu dapat 
ditandai dengan rasa nyeri dan 
tekanan di dahi, pipi, atau di sekitar 
mata.

Perlu diketahui bahwa beberapa 
air mata dapat mengalir ke saluran 
hidung yang di dalamnya terdapat 
ruang-ruang kecil berongga atau 
dikenal sebagai sinus, 

Ketika air mata mengalir ke dalam 
sinus, air mata akan bercampur 
dengan lendir dan menyebabkan 
hidung meler.

Dengan adanya penumpukan 
lendir dan air mata ini lah yang 
membuat tekanan pada sinus sehingga 
mengakibatkan sakit kepala.

3.	Migrain	
Salah satu hal yang dapat memicu 
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WHATSAPP ATASI 
MISINFORMASI PEMILU 2024

anggota dewan perwakilan daerah, 
dewan perwakilan rakyat daerah 
provinsi dan dewan perwakilan rakyat 
kabupaten/kota.

Kementerian Komunikasi dan 
I n f o r m a t i k a  ( K e m e n k o m i n f o )  
mencatat pertumbuhan hoax kian 
meningkat.

Berdasarkan pantauan Direktorat 
Pengendalian Konten Internet Ditjen 
Aplikasi dan Informatika, Kemen-
kominfo penyebaran hoaks paling 
masif dikatakan melalui platform 
sosial media WhatsApp.

H o a k s  ya n g  d i s e b a r,  p a d a  
umumnya, didahului dengan pem-
buatan akun palsu di media sosial 
selain WhatsApp.

Lalu pelakunya menangkap layar 
serta menyebarkannya melalui 
platform WhatsApp. Setelah itu, akun 
palsu tersebut pun dihapus atau 
akunnya dimatikan untuk menghapus 
jejak digital konten negatif.

Kementerian Kominfo sudah 
melakukan tiga lapis tindakan untuk 
memerangi penyebaran hoaks di dunia 
siber.

Lapisan pertama atau biasa 
disebut dengan upstream adalah 
literasi digital, lapisan kedua atau 
biasa disebut dengan midstream 
adalah pemutusan akses atau pem-
blokiran dan tindakan paling bawah 
atau disebut downstream dengan 
penegakan hukum oleh aparat 
kepolisian.

Upaya klarifikasi hoaks bukanlah 
perkara yang mudah. Pasalnya, 
Kementerian Kominfo harus meng-
gunakan sumber yang valid dan sangat 
akurat (Ant)

 

membatasi jumlah meneruskan pesan 
atau forward menjadi hanya lima kali 
untuk satu pesan.

Pesan yang diteruskan lebih dari 
lima kali itu dilabeli dengan tanda 
"forwarded" sehingga penerima pesan 
dapat tahu bahwa pesan tersebut 
bukan asli ditulis oleh si pengirim.

Untuk Pemilu 2024, nantinya 
WhatsApp juga akan menghadirkan 
inovasi baru yang mungkin dikenalkan 
menjelang pesta demokrasi rakyat 
tersebut.

"Komitmen kami selalu untuk 
menjaga integritas pemilu di negara 
mana pun di dunia. Bagi WhatsApp 
tentunya juga penting untuk menjaga 
integritas pemilu di Indonesia," ujar 
Esther.

Sebelumnya, Pemilu serentak 
2024 telah ditetapkan oleh Komisi 
Pemilihan Umum (KPU) akan jatuh 
pada 14 Februari 2024.

Hal itu dikukuhkan melalui 
Keputusan KPU RI Nomor 21 Tahun 
2022, yang menetapkan bahwa Pemilu 

serentak yang diadakan akan 
memilih Presiden dan Wakil 

Presiden.
Selain itu akan 

ada juga pemilihan 
anggota dewan 

p e r w a k i l a n  
r a k y a t ,  

WHATSAPP, aplikasi perpesanan 
instan yang dimiliki Meta, meng-
ungkapkan pihaknya telah siap 
mengatasi berbagai penyebaran 
misinformasi dan hoaks menjelang 
pelaksanaan Pemil ihan Umum 
(Pemilu) di 2024.

"Dari sisi produk sudah ada 
berbagai batasan untuk membatasi 
viralitas informasi di WhatsApp. Selain 
itu sudah ada kerja sama dengan LSM 
lokal dan platform-platform lainnya," 
ujar Manajer Kebijakan Publik 
WhatsApp Esther Samboh saat 
ditemui dalam acara "WhatsApp SME 
Summit 2023" di Jakarta.

Langkah sejenis sebenarnya sudah 
dilakukan WhatsApp sejak Pemilu 
2019 agar misinformasi dan hoaks 
tidak menyebar dan memecah 

masyarakat.
Di  Pemilu 2019,  WhatsApp 

menggandeng Masyarakat Anti Fitnah 
Indonesia (MAFINDO) dan lembaga 
ICT Watch untuk membuka saluran 
telepon agar publik bisa melaporkan 
kabar "hoaks" temuan mereka.

Masyarakat dapat mengirim teks, 
foto, video dan audio yang berpotensi 
berisi misinformasi atau hoaks ke 
nomor +6285574676701.

D i  s a m p i n g  i t u ,  W h a t s A p p  
memastikan bahwa laporan terkait 
hoaks tersebut mendapat per-
lindungan enkripsi  end-to-end 
sehingga pesan tidak dapat terlihat 
bahkan oleh WhatsApp sendiri.

Ada juga fitur WhatsApp yang 
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memperbolehkan anggota terdaftar 
dari inisiatif Junior Gunners mereka 
untuk mengisi formulir dan mengikuti 
undian untuk menjadi player escort di 
Piala Emirates.

Sedangkan, untuk turnamen 
internasional seperti Piala Dunia atau 
Piala Eropa, biasanya maskot anak-
anak yang menjadi pengantar pemain 
dipilih melalui kontes yang diadakan 
oleh sponsor.

Pda Piala Dunia 2006 di Jerman, 
M c D o n a l d ' s  s e b a g a i  s p o n s o r 
turnamen mengadakan kontes untuk 
memilih 1.408 anak-anak menjadi 
pengantar pemain (tempo)

promosikan dan melindungi hak-hak 
semua anak terkait rekreasi yang sehat 
dan pendidikan dasar yang ber-
kualitas.

Dalam kampanye tersebut, anak-
anak diberikan peran utama di setiap 
pertandingan, mendampingi setiap 
pemain masuk ke lapangan dalam 
tindakan simbolis yang mengingatkan 
penggemar sepak bola bahwa mereka 
memil ik i  p era n  p en t in g  da la m 
membangun dunia yang baik bagi 
anak-anak.

Kampanye "Say Yes To Children" 
mendorong orang-orang untuk 
mendukung sepuluh prinsip yang 
melindungi kehidupan anak-anak di 
seluruh dunia.

Prinsip-prinsip tersebut antara 
lain memastikan tidak ada anak yang 
terpinggirkan, memprioritaskan anak-
anak dan menghormati hak-hak 
mereka, merawat setiap anak dan 
memberikan awal kehidupan yang 
terbaik, memerangi HIV/AIDS, meng-
hentikan kekerasan dan eksploitasi 
terhadap anak-anak, mendengarkan 
anak-anak, memberikan pendidikan 
kepada setiap anak, melindungi anak-
anak dari perang, melindungi bumi 
bagi anak-anak, dan memerangi 
kemiskinan.

AKSI pemain sepak bola gandeng anak 
saat masuk ke dalam stadion men-
jelang laga mungkin menjadi per-
tanyaan besar bagi sebagian orang.

Salah satu contohnya ketika cucu 
Presiden Joko Widodo, Jan Ethes 
digandeng oleh kiper Argentina 
Emiliano Martines saat masuk ke 
dalam stadion menjelang laga FIFA 
Matchday Indonesia vs Argentina pada 
19 Juni 2023 lalu.

Sejarah	Player	Escort
Player escort merupakan anak-

anak yang menjadi pendamping 
pemain sepak bola ketika masuk ke 
lapangan sebelum pertandingan.

Keberadaan anak-anak pendamping 
pemain sebenarnya relatif baru. Sebab, 
pada Piala Dunia 1990 anak-anak 
hanya bisa dilihat di tribun dan bukan 
mendampingi pemain masuk ke 
lapangan.

Mengutip laman uefa.com, sejarah 
anak pendamping pemain atau player 
escort pertama kali diperkenalkan 
pada Piala Dunia 2002 di Jepang/ 
Korea.

Pada saat itu, FIFA dan UNICEF 
bekerja sama dalam kampanye 'Say 
Ye s  Fo r  C h i l d re n'  u n t u k  m e m -

S e l a i n  i t u ,  a n a k- a n a k  y a n g 
mendampingi pemain bola masuk ke 
lapangan juga diharapkan sebagai 
bentuk permainan yang adil dan tidak 
kasar yang tidak layak dipertontonkan 
pada anak-anak.

Cara	Menjadi	Player	Escort
Dilansir  dari  laman Footbal 

Stadium,  beberapa negara  me-
nerapkan persyaratan yang berbeda-
beda jika anak ingin dijadikan player 
escort. 

Dalam beberapa kasus, peserta 
pengantar pemain berasal  dari 
akademi klub. Dimana klub sepak bola 
memiliki kesepakatan dengan sekolah-
sekolah lokal atau tim junior, dimana 
maskot anak dipilih dari kelompok 
anak-anak yang terlibat.

Salah satu contohnya adalah klub-
klub seperti Liverpool dan Manchester 
United memberikan kesempatan 
kepada anak-anak berusia 4 hingga 11 
tahun dan 7 hingga 14 tahun untuk 
menjadi player escort.

Untuk pertandingan domestik, 
beberapa klub memiliki metode 
mereka sendiri untuk mengizinkan 
partisipasi anak-anak.

Contohnya klub Arsenal yang 

PEMAIN SEPAK BOLA GANDENG ANAK 
SAAT MASUK KE STADION



Curiga	Rekening	....	(dari	hal	1)

NOVEL	 Baswedan mengungkap soal 
adanya transaksi mencurigakan 
mantan penyidik KPK yang nilainya 
hingga Rp 300 miliar. KPK mengklaim 
sudah mengkonfirmasi soal transaksi 
itu kepada sang penyidik.

K P K  t a k  m e n a m p i k  b a h w a 
Penyidik yang dimaksud ialah AKBP 
Tri Suhartanto. Ia mundur dari KPK 
ada Februari 2023 dan saat ini 
menjabat Kapolres Kotabaru, Kalsel.

"Informasi yang kami peroleh, 
yang bersangkutan kembali ke Polri 
karena memang telah berakhir masa 
tugasnya, jadi bukan karena persoalan 
lain di KPK," kata plt juru bicara KPK, 
Ali Fikri, kepada wartawan, Senin 
(3/7/2023). 

"Yang bersangkutan gabung KPK 
sejak akhir 2018 dan selesai bertugas 
di KPK Februari 2023. Saat ini, yang 
bersangkutan telah dipromosikan 
Polri sebagai Kapolres," sambungnya.

Menurut Ali, KPK juga sempat 
mengkonfirmasi soal adanya dugaan 
transaksi mencurigakan itu. Tri pun 
kemudian memberikan penjelasan. 
"Disampaikan bahwa itu tidak benar 
bila ada kaitan selama bertugas di 
KPK," kata Ali.

"Transaksi itu hanya uang ber-
putar di rekening karena ada bisnis 
pribadi sejak tahun 2004 dan itu jauh 
saat belum bergabung dengan KPK. 
Bahkan sejak tahun 2018 rekening 
dimaksud juga sudah ditutup," 
pungkasnya.Meski demikian, belum 
ada penjelasan bisnis apa yang 
dimaksud.

Sebelumnya, Mantan penyidik 
KPK Novel Baswedan  mengatakan, 
“Laporan PPATK itu terhadap seorang 
pegawai KPK di penindakan dan itu 
nilai transaksinya Rp 300 miliar, dan 
diduga lebih, ada yang katakan hampir 
Rp 1 triliun bahkan,” kata Novel dalam 
k a n a l  Yo u Tu b e ,  d i k u t i p  S e n i n 
(3/7/2023).

Novel Baswedan mengatakan 
transaksi tersebut ditemukan baru-
baru  in i ,  yakni  pada  masa  ke-
pemimpinan Firli Bahuri.  Novel 
menduga kuat bahwa si pegawai 
tersebut tidak bekerja sendirian, me-
lainkan ada struktur yang melindungi-
nya. Kecurigaan itu muncul, karena 
buat Novel Baswedan terlalu berisiko 
bagi seorang penyidik untuk me-
lakukan transaksi mencurigakan 
dalam jumlah besar tanpa ada pe-
lindung dari atasannya. “Saya akan 
berpikir risiko tertangkap sebesar itu, 
habis, selesai,” kata dia.

Menurut dia, berbeda halnya 
apabila orang tersebut memiliki 
keyakinan bahwa dirinya dilindungi. 
“Tapi kalau dia yakin dia dilindungi 
atau dia menjalankan peran dari orang 
yang jauh lebih besar, pasti akan lebih 
percaya diri,” ujar mantan penyidik 
senior ini.

Novel Baswedan, temuan transaksi 
mencurigakan itu juga berakhir tanpa 
kejelasan.  Menurut dia,  Dewan 
Pengawas sudah memeriksa pegawai 
tersebut. Akan tetapi, belakangan si 
pegawai mengundurkan diri dan 
kasus ini menguap begitu saja.

Sementara itu, mantan pimpinan 
KPK Bambang Widjojanto yang 
menjadi bintang tamu dalam kanal 

Yo u t u b e  N o v e l  B a s w e d a n  i n i 
mengategorikan dugaan kejahatan 
tersebut sebagai 'big fish'.

"Big fish itu karena menyangkut 
uang gede, ada Rp 300 M, bahkan Rp 1 
T l, main seperti itu di kepemimpinan 
seperti ini, harusnya semua pimpinan- 
nya mundur," kata Bambang.

Serupa dengan Novel Baswedan, 
Bambang juga berpendapat Tri tidak 
bekerja sendiri melainkan ada pihak 
lain yang terlibat dan melindunginya. 
Bambang menilai pembiaran yang 
dilakukan KPK terhadap laporan 
PPATK ini akan berdampak negatif 
untuk lembaga antirasuah.  Dia 
khawatir kejahatan-kejahatan lain 
ya n g  l e b i h  b e s a r  a k a n  b e ra n i 
dilakukan.

"Dengan tidak dilakukan proses 
pemeriksaan lebih lanjut, kita se-
benarnya sedang melindungi jaringan 
itu, atau membiarkan jaringan itu 
bekerja. Jadi, sekarang KPK tidak 
aman. Jaringan itu kemudian besar 
menginfeksi yang lainnya lagi. Jadi, 
kerusakannya jadi besar," Bambang 
menandasi.

Mengaku	Sudah	Diperiksa	Polri
Tri  Suhartanto mengatakan 

bahwa dir inya sudah dimintai 
keterangan dari pihak inspektorat 
KPK terkait rekening tersebut. Ia pun 
memastikan bahwa rekening tersebut 
tidak berkaitan dengan tugasnya baik 
di Polri maupun KPK. 

"Yaitu keluar masuk dan itu sudah 
saya sampaikan pada saat peme-
riksaan di KPK. Dan memang tidak 
ada sedikitpun yg berhubungan 
dengan tugas saya di Polri ataupun 
tugas saya di KPK. Untuk rekening 
tersebut sudah di tutup,"  kata dia. 

Tri Suhartanto menegaskan bahwa 
dirinya juga sudah diperiksa terkait 
rekening tersebut oleh internal Polri 
saat kembali bertugas di korps 
Bhayangkara itu pada  2023. Tri 
Suhartanto pun meminta maaf atas 
kegaduhan yang terjadi. 

"Bahkan pada saat saya kembali 
ke kesatuan Polri pun saya sudah di 
periksa terkait rekening oleh internal 
Polri. Jadi memang keterangan dari 
pihak KPK itu memang benar apa 
adanya pada saat saya di periksa. 
Terima kasih ya dan mohon maaf atas 
kegaduhan yg terjadi," jelas dia. 

Tri Suhartanto menegaskan alasan 
dirinya kembali bertugas di satua  
Polri  lantaran memang masa tugas 
ya n g  te l a h  s e l e s a i  d i  K P K .  Tr i 
S u h a r t a n t o  m e n g a t a k a n  t i d a k 
memperpanjang masa tugasnya di 
KPK karena alasan anak dan keluarga. 

"Saya sebenarnya kembali ke 
kesatuan karena memang sudah habis 
masa kerjanya yaitu 4 tahun seharus-
nya saya kembali pada Oktober 2022 
karena ada perkara yang sedang saya 
tangani maka saya di minta untuk 
menyelesaikan beberapa perkara 
sampai dengan selesai. Baru kembali 
kekesatuan pada Februari 2023. 
Alasan saya tidak di perpanjang 
karena anak saya tinggal sendiri 
karena ibunya masuk pendidikan," 
tandasnya.

Mantan penyidik KPK yang saat ini 
menjabat sebagai Kapolres Kota 
Bambu ini sendiri sudah diperiksa 
oleh Dittipikor Mabes Polri. Menurut 
informasi dari Dittipikor Mabes Polri 
saat pemeriksaan Tri Suhartanto 
sebelum menjabat Kapolres Kota 
Bambu yang bersangkutan dapat 
menjelaskan perihal uang yang ada 
direkeningnya dalam kurun waktu 
2004-2018 adalah akumulatif dari 
perputaran bisnis  sebelum dia 
menjabat sebagai penyidik KPK 
dengan jumlah kurang lebih Rp300 
juta, dan sejak tahun 2018 sudah 
ditutup atau dormant. Dari hasil 
pemeriksaanya disebut bahwa Tri 
Suhartanto clear and clean.

Pusat Pelaporan dan Analisis 
Transaksi Keuangan (PPATK) turut 
memantau transaksi mantan penyidik 
KPK. Nilai transaksi itu disebut hingga 
Rp 300 miliar."Setiap hasil analisis 
yang kami lakukan disampaikan kepada 
penyidik," kata Humas PPATK Natsir 
Kongah kepada wartawan, Senin 
(3/7/2023).Namun, belum ada penjelasan 
ke p a d a  p e ny i d i k  m a n a  P PAT K 
menyerahkan laporan tersebut.

Sementara  Ketua  Kelompok 
Hubungan Masyarakat PPATK M 
Natsir Kongah juga tak membantah-
nya. Serupa dengan Ivan, Natsir me-
minta awak media bertanya langsung 
kepada penegak hukum."Tanyakan 
langsung kepada penyidiknya, ya. 
Setiap ada hasil analisis yang dilaku-
kan disampaikan kepada penegak 
hukum sesuai dengan ketentuan yang 
ada," kata Natsir.

Kepercayaan	Publik	Melorot	
Sejak	2020

Di sisi  lain,  Lembaga survei 
Indikator Politik mencatat tren ke-
percayaan publik terhadap lembaga 
Komisi Pemberantasan Korupsi 
(KPK) belum pulih sejak mulai 
anjlok pada tahun 2020 lalu hingga 
saat ini.

Dalam rilisnya, survei Indikator 
Politik memperlihatkan tren keper-
cayaan publik terhadap KPK meng-
alami penurunan drastis pada tahun 
2020 lalu yang hanya 73,5 persen. 
Padahal, tren tingkat kepercayaan 
pada KPK pada tahun-tahun se-
belumnya hingga 2019 selalu me-
nembus di atas 80 persen.

Kemudian, survei pada tahun 
2021 memperlihatkan tren keper-
cayaan publik ke KPK mulai merosot 
lebih tajam lagi hanya 65,1 persen. 
Sejak tahun 2021 itu, kepercayaan 
publik ke KPK tak pernah lagi 
menembus angka 80 persen hingga 
saat ini.

Direktur Eksekutif Indikator 
Polit ik Indonesia Burhanuddin 
Muhtadi menjelaskan survei terbaru 
pada Juni 2023 ini menunjukkan 
angka kepercayaan publik ke KPK 
hanya 75,6 persen.

"KPK pernah lebih tinggi trust-
nya di atas presiden pada 2014-
2 0 1 5 .   D a n  m o h o n  m a a f  d a t a 
menunjukkan setelah revisi UU KPK, 
trust publik justru melorot. Setelah 
i tu  KPK belum pul ih  i tu  sejak 
melorot di 2020," kata Burhan saat 
menyampaikan rilis survei terbaru.

Burhan juga menjelaskan tingkat 
kepercayaan publik ke KPK kini 
masih kalah dibandingkan institusi 
Polri dan Kejaksaan. Ia mengatakan 
kepercayaan publik terhadap Ke-
jaksaan Agung pada Juni 2023 men-
capai 81,2 persen. Sementara kepolisian 
mencapai 76,4 persen. "Polisi bahkan 
di November 2021 sempat 80 persen, 
setelah kasus Sambo melorot. Tapi 
belakangan pulih lagi on the track, 
sekarang 76 persen," kata dia.

Hasil survei tingkat kepercayaan 
publik terhadap lembaga negara 
yang dirilis Indikator Politik pada 
Juni 2023 menunjukkan di posisi 
teratas masih duduki oleh TNI 
dengan 95,8 persen. (wid,rls,ist, 
tmp/dya)

sambungan
Selasa, 04 Juli 2023
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PROBOLINGGO -  Dalam rangka 
menguatkan sport tourism (wisata 
olahraga) di Provinsi Jawa Timur 
(Jatim), Dinas Kebudayaan dan Pari-
wisata (Disbudpar) Jatim bekerjasama 
dengan Polres Probolinggo Kota meng- 
geber Bhayangkara Trail Probolinggo 
Bersatu ( BRIPTU). Acara dilangsungkan  
di  Pantai  Permata Pilang,  Kota 
Probolingg, Minggu (2/7/2023).

Acara tersebut selain meramaikan 
wisata olahraga juga untuk meme-
riahkan hari Bhayangkara ke-77 
tahun.  Dihadiri  oleh Wali  Kota 
Probolinggo, Kapolres Probolinggo, 
d a n  K e p a l a  B i d a n g  D e s t i n a s i 
Pariwisata Dinas Kebudayaan dan 
Pariwisata Provinsi Jawa Timur 
kegiatan berlangsung meriah.

Dalam kesempatan tersebut Wali 
Kota Probolinggo, Habib Hadi Zainal 
Abidin mengatakan pihaknya sangat 
terkesan dengan acara yang dihelat. 
Sebab, acara ini selain menyenangkan 
juga memiliki tingkat keseruan yang 
menantang."Sangat luar biasa dan 
pasti beda dari jalur trail daerah lain, 
khususnya di Pantai Permata ini, 
dimana air laut sedang pasang, 
sehingga mempunyai tantangan 
sendiri," katanya.

Tak ketinggalan, Kapolres Kota 
Probolinggo AKBP Wadi Sa'bani  juga 
mengatakan hal yang sama. "Pe-
milihan Pantai Permata sebagai lokasi 
penyelenggaraan karena merupakan 
destinasi yang harus dieksplore dan 
dikembangkan sebagai  potensi 

wisata," katanya.
Menurut dia, pengenalan wisata 

Pantai Permata tidak hanya regional di 
Jawa Timur namun diharapkan bisa 
dikenal se-Indonesia karena pantai 
tersebut mempunyai ciri khas dan 
kearifan lokal, seperti yang terjadi 
pada Minggu yakni air laut pasang.

Ke g i a t a n  ' B r i p t u '  s e ka l i g u s 
mengangkat nama wisata Pantai 
Permata dengan memperhatikan sisi 
olahraga, pariwisata, dan ekonomi 
dengan mengambil start dan finish di 
Pantai Permata."Di tengah situasi yang 
tidak diprediksi yakni air laut pasang, 
peringatan HUT Bhayangkara tahun 
dengan kegiatan trail wisata tetap 
meriah. Semua elemen masyarakat 
punya polisi, termasuk komunitas trail 

itu," tuturnya.
Selain itu,  lanjut dia,  semua 

masyarakat yang mempunyai hobi 
sepeda motor trail bersama-sama 
membangun hubungan emosional 
dalam rangka menciptakan ketertiban 
dan keamanan masyarakat di Kota 
Probolinggo.

Sementara  i tu  untuk meng-
galakkan reboisasi dan pelestarian 
l ingkungan juga di lakukan pe-
nanaman tanaman mangrove di 
area tersebut .  Pada momentum 
yang sama juga dibagikan 1.000 
tanaman bakau untuk menambah 
rimbun hutan mangrove di Pantai 
P e r m a t a  ya n g  b e r t u j u a n  a g a r 
masyarakat juga peduli dan menjaga 
lingkungan.(adv)

TRAIL 'BRIPTU' DI KOTA PROBOLINGGO

Gelorakan Sport Tourism, Angkat Destinasi Wisata Jatim 

Kemeriahan		Bhayangkara	Trail	Probolinggo	Bersatu	(	BRIPTU)di	Pantai	Permata	Pilang,	Kota	Probolingg,	Minggu	(2/7/2023).(istimewa)


